



# みやかわ

会津美里町立宮川小学校

令和4年度学校だよりNo.13

令和4年6月23日

会津美里町立宮川小学校長 星 潔

## ネット・SNS 利用についてのアンケート結果から！

県校長会からの「ネット・SNS 利用についてのアンケート」を先日児童に行いました。低学年につきましては、ご家庭でのアンケートの協力、誠にありがとうございました。以下、結果を掲載いたします。

問1-1 あなたは、ネット（動画サイトを見たり通信でゲームを行ったり調べものをしたりするなど）やSNS（「ライン」、メール、チャット、ゲーム内のチャットなど）を利用していますか。

ア 利用している（71%） イ 利用していない（29%）

＜以下は利用している人のみ回答しています。%も利用している中での割合です。＞

問1-2 どんなことに利用していますか。（上位の項目、複数回答可）

1 動画サイトを見る。（83%） 2 通信ゲームをする。（38%）

3 分からないことを調べる。（33%）

※ **動画サイトを見ている子どもが8割を超えています。通信ゲームの利用も約4割います。**

問1-3 ネットやSNSを利用するのに、自分用の機器（パソコン・携帯電話・スマートフォン・タブレット・ゲーム機等）をもっていますか。

ア もっている（使用している人の61%、全校児童の43%）

※ **全校児童で見ても半数に近い児童が自分用の機器を持っています。**

問1-4 使用している機器にフィルタリング機能は付いていますか。

ア 付いている（25%） イ 付いていない（21%） ウ わからない（54%）

※ **フィルタリング機能を付けていただけると大変ありがたいです。**

問2-1 あなたは平日（月曜日～金曜日）1日平均どのくらい、ネットやSNSを利用していますか。

ア 1時間未満（40%） イ 1時間以上～2時間未満（35%）

ウ 2時間以上～3時間未満（14%） エ 3時間以上～4時間未満（4%）

オ 4時間以上～5時間未満（3%） カ 5時間以上（4%）

※ **平日でも1時間以上利用している児童が60%います。**

問2-2 あなたは休日（土曜日・日曜日・祝日等）1日平均どのくらい、ネットやSNSを利用していますか。

ア 1時間未満（26%） イ 1時間以上～2時間未満（27%）

ウ 2時間以上～3時間未満（19%） エ 3時間以上～4時間未満（12%）

オ 4時間以上～5時間未満（5%） カ 5時間以上（11%）

※ **休日になると1時間以上使用している児童が74%おり、10人に1人は5時間以上使用しているというアンケート結果でした。**

問2-3 あなたの家では、おうちの人と話し合っってネットを利用するときのルールを決めていますか。また、決めている人は、そのルールを守っていますか。

ア ルールを決めている。（79%）

A ルールを守っている。(62%) B ルールを守らないときもある。(36%)

C ルールを守っていない。(2%)

イ ルールを決めていない。(21%)

※ 約8割のご家庭でルールを決めていただき大変ありがとうございます。ルールをまだ決めていないご家庭は早急に家族内でルールづくりを進めていただければありがたいです。

問3-1 あなたは、ネットやSNSを利用しているとき、何かトラブル(こまったこと)にあったことはありますか。

ア あった(4%)                      イ なかった(96%)

※ 4%のトラブルの中身は「悪口を書かれた(書いた)」「友達から仲間はずれにされた(仲間はずれにした)」「使い方で親とトラブルになった」「ネットを通じて多額の請求をされた」「迷惑メール、迷惑電話等」の中身です。ネットは目に見えにくいのでいじめが発生しても分かりにくいことがあります。すでに解決しているとはいえ、多額の請求をされた事案もあるようです。私たち大人の責任として、子どもたちに情報機器を与えるのであれば、ルールを子どもと確実に共有し、犯罪などから子どもたちを守っていく必要があります。ご家庭のご協力を何卒よろしくお願い申し上げます。

## 読み聞かせ!

読み聞かせボランティアの皆様においでいただき、1,2年生に「読み聞かせ」を行っていただきました。1年生では紙芝居など、2年生では大型絵本など、2~3冊読み聞かせをしてくださいました。子どもたちは本の世界にたっぷり浸ることができました。長嶺友子様、長峯麻梨様、本当にありがとうございました。また3,4年生には図書委員会の5,6年生が読み聞かせをしてくれました。こちらも喜んでくれました。本は心を豊かにしてくれます。本好きの子どもたちがたくさん増えるといいなと思います。



## 校長のひとりごと

今号にネット・SNS利用についてのアンケート結果を掲載しました。私が子どもの頃は、情報はテレビ、ラジオ、新聞等から得るものでした。今は当たり前前にネットから最新の情報を得ることができます。また電話や会話でコミュニケーションを取っていたものが、今はSNSが中心となり相手の声を聞いたり、表情を見たりしなくても手軽に連絡が取れます。手軽な反面、味気ないと思うこともあります。自分が子どものころは、誰かに連絡を取りたいと思う時は、電話を使用し、それも携帯などはないので、必ず自宅の電話にかけるというものでした。だから、お家の人が出るかもしれないというドキドキ感もありました。手軽だからこそ周囲に見えにくくなることもある情報機器。何を我が子がしているのか分かりにくい情報機器。だからこそきちんとしたルールづくりが必要だと思えます。星家はうまくいったところと失敗したところがあります。「チーム宮川」保護者の皆様にはぜひ上手にメディアとつきあう子どもたちを育ててほしいです。